



# Figueruelo niega haber convalidado materias a Cifuentes: "No es mi firma"

El nombre de la catedrática de Derecho Constitucional de Salamanca figura en las actas del máster de la presidenta de Madrid ■ La profesora anuncia acciones judiciales

R.D.L. | SALAMANCA

Cinco de las seis firmas de las actas de convalidación de asignaturas a Cristina Cifuentes en el máster de Derecho Autonómico y Local de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid parecen ser falsas. Una de ellas corresponde a una profesora de la Universidad de Salamanca, Ángela Figueruelo Burrieza, vocal de la Junta Electoral Central.

La catedrática de Derecho Constitucional del Estudio salmantino asegura que las rúbricas que figuran en dichos documentos no son suyas. "Esa no es mi firma ni mi letra", ha afirmado la profesora a "eldiario.es", medio de comunicación que ha destapado las irregularidades del máster de la presidenta de la Comunidad de Madrid y ha añadido: "No sospechaba, ni por lo más remoto, que en nombre de otra persona se firmaran documentos sin hacerse los llegar a la afectada".

La profesora de Salamanca, que ha declinado hacer declaraciones a LA GACETA sobre este tema, pertenece al Instituto de Derecho Público de la Universidad Rey Juan Carlos, aunque, según ha dicho, no ha impartido ninguna asignatura en el máster cursado por Cifuentes.

¿Cuál es su relación con Enrique Álvarez Conde, director del citado instituto; Cecilia Rosado directora del polémico máster; y Clara Souto, discípula de Álvarez Conde, los tres miembros del tribunal que supuestamente examinó a la presidenta de Madrid? Ángela Figueruelo ha explicado a "eldiario.es" que solo tenía colaboraciones de carácter científico, ya que todos son abogados constitucionalistas. "He ido (a la Rey Juan Carlos) y han venido a (la Universidad de Salamanca) para dar conferencias dentro de la legalidad más absoluta", ha apuntado.

Además, la catedrática del Estudio salmantino ha manifestado que desconocía qué es la Comisión de Garantía de Calidad a la que hace referencia el documento en el que aparece su firma y ha insistido en que en ningún momento le avisaron desde el Instituto de Derecho Público de que iban a utilizar su nombre y rúbrica.

**Acciones judiciales.** Ante esta situación, Ángela Figueruelo sí que ha confirmado a este periódico que va a interponer acciones judiciales para dejar claro que se ha falsificado su firma.

En una situación similar se encuentra Alfredo Allué Buiza, profesor de la Universidad de Valladolid, que ha declarado: "No me he reunido en ninguna



Ángela Figueruelo, catedrática de Derecho Constitucional de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

La docente de la Universidad salmantina asegura que nunca ha impartido asignaturas en el polémico máster

comisión de garantía del máster", negando que la rúbrica que figura en el acta publicada por "eldiario.es" sea suya.

Por su parte, Laura Nuño, que es subdirectora del instituto de la Universidad Rey Juan Carlos, no recuerda tampoco haber convalidado ninguna de las materias que aparecen en el acta junto a las de Enrique Álvarez Conde, Clara Souto y Cecilia Rosado.

Las actas de convalidación con el sello oficial y el membrete de la Universidad Rey Juan Carlos en las que aparece la firma de Ángela Figueruelo le dieron a Cristina Cifuentes el derecho a no presentarse a estas tres asignaturas, una pieza más del complejo puzzle en el que se ha convertido la investigación a la presidenta de Madrid y que ha puesto en entredicho el funcionamiento de la universidad madrileña.

## Tres asignaturas convalidadas

Las asignaturas que Cifuentes y otros alumnos aprobaron mediante por convalidación son tres: 'La Financiación de las Comunidades Autónomas y de las Entidades Locales', 'Las políticas públicas autonómicas y locales en ordenación urbanística y medio ambiente' y 'Estructura institucional de las comunidades autónomas y los entes locales'. Ahora han salido a la luz las actas de convalidación y, según han manifestado los propios profesores, son falsas porque indican que sus firmas están falsificadas y no participaron en esa comisión para convalidar materias en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

## 2.000 alumnos de máster en Salamanca

En España se están impartiendo este curso 2.780 másteres, 235 menos que en el periodo anterior. Además, a estas cifras hay que sumar los 779 títulos que se ofertan en las universidades privadas. En el caso de la Universidad de Salamanca, hay 76 másteres y 8 en la Pontificia, según los datos de la estadística del sistema universitario de Castilla y León. En esta década, el número de alumnos de este tipo de títulos ha ido en aumento, pasando de los 1.137 registrados en el curso 2010-2011 a cerca de 1.700 en la Universidad de Salamanca. En la Pontificia son 208 alumnos, casi 200 más que al inicio de la década.